

11833/AB
vom 08.11.2022 zu 12192/J (XXVII. GP)
bmk.gv.at

= Bundesministerium
 Klimaschutz, Umwelt,
 Energie, Mobilität,
 Innovation und Technologie

Leonore Gewessler, BA
 Bundesministerin

An den
 Präsident des Nationalrates
 Mag. Wolfgang Sobotka
 Parlament
 1017 Wien

leonore.gewessler@bmk.gv.at
 +43 1 711 62-658000
 Radetzkystraße 2, 1030 Wien
 Österreich

Geschäftszahl: 2022-0.677.718

. November 2022

Sehr geehrter Herr Präsident!

Die Abgeordneten zum Nationalrat MMag. Werner, Bakk., Kolleginnen und Kollegen haben am 21. September 2022 unter der Nr. 12192/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend Sanierung Bahnhof Steyr gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu Frage 1:

- *Aus welchen Gründen wurde von einer Modernisierung und Sanierung des Bahnhofs Steyr bisher abgesehen?*

Bereits im Jahr 2020 wurde mit der Umgestaltung des Vorplatzes ein erster Schritt zur Attraktivierung des Bahnhofs Steyr gesetzt. Aktuell laufen Planungen zur weiteren Entwicklung des Bahnhofs, insbesondere der Gebäude am Bahnhofsvorplatz. Die bestehenden Bahnsteig- und die Gleisanlagen entsprechen den Anforderungen für die Abwicklung des Personen- und Güterverkehrs und können somit erhalten bleiben.

Zu Frage 2:

- *Welche Frist hat sich das BMK gesetzt, Entwicklungspläne für die Sanierung oder Neugestaltung des Bahnhof Steyr vorzulegen?*
 - a. Wenn solche nicht geplant sind, warum nicht?
 - b. Wenn solche geplant sind, welche Maßnahmen beinhalten sie?

Aktuell laufen Planungen zur weiteren Entwicklung des Bahnhofs, insbesondere der Gebäude am Bahnhofsvorplatz. Eine konkrete Liste der Maßnahmen kann erst nach Fertigstellung der Planungen und eines Gesamtkonzepts vorgelegt werden.

Zu Frage 3:

- *Welche Kosten würde eine Sanierung oder Neugestaltung des Bahnhof Steyr verursachen?*

Da die Planungen wie bereits erwähnt aktuell laufen, kann dazu noch keine Angabe gemacht werden. Die Kosten einer Sanierung bzw. Neugestaltung können erst nach Vorliegen eines fertigen Gesamtkonzepts abgeschätzt werden.

Zu Frage 4:

- *Gab es bereits Gespräche mit dem Stadtrat von Steyr?*

Die ÖBB-Infrastruktur AG und die Stadt Steyr führen laufend Gespräche zur weiteren Entwicklung des Bahnhofs Steyr.

Zu Frage 5:

- *Falls es Gespräche mit den zuständigen Stadträten, dem Stadtsenat, dem Bürgermeister oder den Vizebürgermeistern der Stadt Steyr oder den zuständigen Organen auf Landesebene (Verkehrslandesrat oder Landeshauptmann) gab, welche Vereinbarungen wurden bisher getroffen?*

Die ÖBB-Infrastruktur AG ist mit der Stadt Steyr bezüglich einer gemeinsamen Entwicklung des Vorplatzes mitsamt der Gebäude in laufender Abstimmung. Mit dem Büro des Landesrats Mag. Steinkellner, der Stadt Steyr und der ÖBB Infrastruktur AG hat am 25.08.2022 in Form eines Lokalaugenscheins in Steyr bereits ein Austausch zu möglichen weiteren Entwicklungen des Bahnhofes stattgefunden.

Zu Frage 6:

- *Existiert eine Absprache zwischen ÖBB und Land Oberösterreich bezüglich Sanierungsvorhaben des Bahnhofes Steyr?*

Nein, eine Vereinbarung zwischen ÖBB und Land Oberösterreich bezüglich der Sanierung gibt es derzeit nicht.

Leonore Gewessler, BA

